

6 Société et Culture

Bac 2017/Statistiques du premier tour de l'enseignement général
Seulement 14,81% d'admis

AJT

Libreville/Gabon

EN attendant les résultats du second tour, qui vont donner le verdict final de cet examen, le nombre d'admis d'office à la session 2017 du baccalauréat gabonais a été rendu public samedi dernier. 3 141 candidats ont décroché le précieux sésame au premier jet sur les 21 203 candidats ayant composé à Libreville (Estuaire 1 792 soit 14,07%) et, à l'intérieur du pays (1 349 admis soit 15,94%). Soit un taux de réussite global de 14,81% pour le premier tour du Bac général session 2017. Pour le second tour, 9 310 (43,91 %) candidats

sont attendus la semaine prochaine pour les épreuves orales dans les 28 centres d'examen. A savoir, 5 185 pour la province de l'Estuaire contre 9 310 pour l'intérieur du pays. Il faut dire que ces chiffres en deçà de la moyenne, comme l'ont relevé nombreux intervenants, n'étonnent pas plus d'un. Notamment du fait de la "quasi année blanche" qu'a connu le pays. "Quatre mois de cours ne pouvaient pas suffire à combler un programme de classe de terminale. Vous vous attendiez à quoi ? Ces résultats sont le reflet des décisions prises quant à la gestion de l'école gabonaise", a relevé Christian T. agent public de l'Etat. Un avis, il faut le reconnaître, qui concorde avec les



Les nouveaux bacheliers laissant exploser leur joie.

Photo : Rudy Hombenet

résultat des centres tels que le lycée national Léon Mba (LNLN) qui enregistre 70 candidats admis d'office (6,78%) sur 880 candidats présents. Le LPIG, 6,78% (60 admis d'office) pour 885 candidats ayant composé. A l'intérieur du pays : Koula-Moutou (9,80% soit 64 candidat sur 653) ; Fran-

ceville (17,96% au LEF contre 20,11% au Lema) ; seul Tchibanga avec 25% d'admis au premier tour sur 516 candidats ayant composés. Ce, malgré les assurances du ministre en charge de l'Education nationale qui, dans une interview accordée à notre rédaction, indi-

quait que " (...) il n'y a pas d'année scolaire au rabais. Il n'y a pas de bac au rabais. (...) l'année scolaire a été chahutée de manière irrégulière selon les circonscriptions scolaires. Seul 8% de notre parc d'établissements, notamment à Libreville, Port-Gentil et Oyem, a été fortement impacté par la grève", avait indiqué Florentin Moussavou. Vivement donc que le second tour serve de bouée de sauvetage pour relever le taux d'admission en dégringolade depuis quelques sessions déjà. Signalons également que nous reviendrons, dans notre édition du mardi prochain, sur les statistiques du Baccalauréat de l'enseignement technologique.

Ambiance autour de la proclamation des résultats du bac
Joie et tristesse au rendez-vous

R.H.A

Libreville/Gabon

Les 21 203 candidats au baccalauréat cuvée 2017 ont été fixés sur leur sort samedi dernier. On enregistre 14,81 % d'admis d'office et 43,91 % d'admissibles et 41,65 % d'ajournés pour le bac de l'enseignement général.

LES années passent, mais le baccalauréat lui, semble garder toute sa magie intacte. La sortie des résultats du premier tour du Bac 2017, samedi dernier, a donné lieu, comme à chaque fois, à des réactions diverses dans les 28 centres disséminés à travers le territoire national : la joie triomphante des candidats admis d'office, le soulagement des admissibles, et la peine des candidats recalés.

Les pourcentages suivants sont annoncés: 14, 81 % d'admis d'office, 43, 91 % d'admissibles, et 41,65 % d'ajournés, sur les 21 603 candidats de tout le pays. Les multiples candidats se sont réveillés ce samedi matin avec le stress en bandoulière, et l'anxiété propre à l'attente des résultats. Aux premières heures de la journée, plusieurs d'entre eux avaient déjà convergé vers les centres de délibération. Au lycée national Léon Mba, on pouvait les apercevoir, trompant leur attente, le long de la barrière de l'établissement, ou à la plage en face. Car les sites d'examen leur étaient interdits d'accès jusqu'à la fin des délibérations. Puis, aux alentours de treize heures, les listes étaient enfin prêtes. Certains centres procédaient, d'abord, à la proclamation des résultats,



Un instantané de l'euphorie du bac.

Photo : Rudy Hombenet

avant leur affichage. D'autres, en revanche, comme au lycée technique national Omar Bongo d'Owendo choisissaient de les afficher directement, et les candidats pouvaient enfin connaître leur sort. Ceux qui avaient leurs noms parmi les admis étaient reconnaissables à travers des gestes incontrôlables, des cris stridents, des larmes, le tout, entrecoupé par des vocables habituels tels que

"d'office", "validé", "dans la poche"... Quelques facéties accompagnaient l'expression de cette joie indescriptible pour certains. Aussitôt, on se faisait grifonner la chemise scolaire, on s'enlaçait, s'enfarinait, se roulait par terre... avant de "chauffer" son portable en multipliant des appels... Qui a dit que le bac avait perdu de sa saveur ? Pas les heureux gagnants en tout cas. Les admissibles, aux

côtés d'eux, affichaient une joie quasi similaire. Il faut dire qu'ils sont passés à côté du pire. Car le pire, il y en avait aussi dans ces centres d'examen, pour des milliers de candidats recalés. Ils étaient 8 832 en tout dans le pays. Ceux-là avaient généralement le visage renfrogné. En larmes! Mais leur peine était à peine dissimulée par les manifestations de joie des heureux élus. Car au bac, comme aux autres concours et examens, leur vacarme domine tout. Concernant les candidats admissibles, une note au-dessus des listes les invitaient déjà au retrait de leurs relevés de note et au choix des matières du second tour, pour la deuxième manche du baccalauréat qui débute aujourd'hui lundi.

Mode d'emploi pour les admissibles et recalés
Plus d'efforts et de concentration pour la suite

P.M.M

Libreville/Gabon

LES candidats au baccalauréat ont découvert leurs résultats samedi dernier. Cris de joie et déception se sont mêlés à l'annonce des résultats dans chaque centre d'examen. Les plus heureux sont ceux-là qui l'ont décroché d'office. Ensuite, les admissibles qui passeront les rattrapages. Les recalés, quant à eux, ont vu le monde s'écrouler. «Il est souvent difficile de se relever de l'échec du bac», affirme un ancien recalé. Le bac chaque année connaît son lot de recalés ou d'admis. Quels que soient les résultats du premier tour, parents et élèves savaient à quoi s'attendre, sachant dans quel contexte s'est déroulée l'année sco-



Les admissibles devront fournir plus d'efforts pour convaincre...

Photo : F.S.L.

laire 2016-2017. En tout cas, les admis au premier coup peuvent se réjouir des efforts et du travail fournis. Ils se projettent déjà vers les études supérieures : un autre monde parsemé d'embûches. Courage, tout de même! Les admissibles, quant à eux, se préparent à l'heure actuelle pour les rattrapages. Tout se jouera en vingt minutes. Le temps qu'il faut pour convaincre le jury grâce à leur argu-

mentaire. En fait, être admissible signifie que le candidat aura à se présenter devant un jury pour les épreuves orales du rattrapage. Lesquelles donnent une seconde chance aux candidats ayant obtenu une moyenne s'établissant entre 9 et 10/20 à l'issue de la première session d'épreuves. C'est le moment où ce dernier doit donner le meilleur de lui et ne pouvoir compter que



...et les recalés se préparer pour l'année suivante.

Photo : Rudy Hombenet

sur ses aptitudes verbales et sa capacité à convaincre le jury de par la pertinence des réponses aux questions qui lui seront posées. Ce deuxième round ne concerne que deux épreuves, déjà passées à l'écrit. Il revient au candidat de choisir ces matières. Autant être le plus stratégique! Pour cela, le candidat doit examiner en détail son relevé de notes d'examen. "Le meilleur moyen de ga-

agner des points en plus pour atteindre la moyenne est de sélectionner les matières dont les notes sont basses même si les coefficients sont élevés et que ce ne sont pas les matières préférées du candidat. En plus, le candidat ne prend aucun risque puisque seule la meilleure note obtenue est comptabilisée", a souligné Davy M, enseignant. Ces épreuves se déroulent les deux jours après la proclamation et les résultats sont dévoilés aussitôt après les oraux. Par ailleurs, les candidats malheureux à qui les portes menant aux études supérieures sont fermées, devront, dans un premier temps, se réinscrire, puis se préparer pour l'année prochaine. Plutôt que de s'apitoyer sur leur sort, «il faut reculer pour mieux sauter».

Ici et ailleurs

•Photographie
L'Afrique invité au festival de La Gacilly
La photographie africaine, souvent méconnue du grand public, et le monde animal, sont à l'honneur du 14e festival de La Gacilly, un champêtre village français transformé, chaque année pendant quatre mois, en galerie-photo à ciel ouvert. Après avoir braqué ses projecteurs sur le Japon, le festival ouvre les rues, les murs et les jardins de cette cité bretonne (nord-ouest) aux artistes africains subsahariens, dont le regard diverge sensiblement de celui des photographes occidentaux.

•Peinture
Immersion dans le monde de Klimt

Le musée d'art moderne de Milan, le Mudec, propose jusqu'au 7 janvier une immersion à 360 degrés dans l'œuvre de Gustav Klimt, prenant ainsi un peu d'avance sur le centenaire de la mort, en 2018, du célèbre peintre autrichien. Des dizaines de représentations de tableaux du peintre, mais aussi des photos de lui, de sa compagne Emilie Flöge et de Vienne à l'époque sont projetées en format géant sur les murs, dans une ambiance pleine de poésie.

•Célébrité
Décès de Charley Marouani

Il a été l'agent de grands noms de la chanson française, de Jacques Brel à Barbara en passant par Sylvie Vartan et Gilbert Bécaud : Charley Marouani est décédé samedi en Corse à l'âge de 90 ans, a annoncé à l'AFP sa fille Rachel Marouani. "Imprésario, pour moi ça ne veut rien dire. C'est un contact avec les artistes, c'est le côté humain qui m'intéresse, le reste c'est des affaires", confiait-il lors d'une interview à la radio suisse en 2012.

•Musique
Trio Wanderer annule son concert

Le groupe de musique classique français Trio Wanderer a annulé, samedi, un concert prévu dimanche au Liban dans le cadre du prestigieux festival international de Baalbeck, au lendemain de la publication par des militants d'une lettre leur reprochant d'avoir joué en Israël. Une source au sein du festival a toutefois démenti à l'AFP que l'annulation soit liée à cette lettre publiée par la Campagne de boycottage des soutiens d'Israël au Liban. "Le concert a été annulé pour des raisons très personnelles de Vincent Coq", le pianiste du trio, a indiqué cette source, sous le couvert de l'anonymat.

Rassemblés par P.M.M